



2023-2024年度

RI会長

ゴードン R. マッキナリー

RIテーマ

CREATE HOPE in the WORLD

国際ロータリー第 2830 地区

八戸北ロータリークラブ 会報

ガバナー ● 築館 智大 会長 ● 小林 弘文 幹事 ● 平野 薫 SAA ● 久保 隆明

〒031-0081 青森県八戸市柏崎一丁目6-6 八戸プラザホテル内
TEL.0178(44)3121 FAX.0178(44)3128<https://8kitarc.com/>

例会日：毎週火曜日 12:30 開会



1月 職業奉仕月間

vol.22

第 2554 回例会 2024.1.16

12:30 ~ 八戸プラザホテル
司会：吉田美登紀副SAARIテーマ
点鐘

- ・ロータリーソング
- ・クラブソング
- ・四つのテスト

誕生日祝い



源新育子会員



小向龍悦会員

(食事)

会長要件



小林弘文会長

改めまして、明けましておめでとうございます。年末年始は暖かい日が続いていましたが、急に寒くなって体調は大丈夫でしょうか。昨日、今日と今年一番の寒さだそうでご自愛ください。

新年明けて、1月1日、能登半島地震、その後の日本航空と海上保安庁の機体の衝突事故と、正月早々からテレビに釘付けでした。今尚、能登では避難、苦しい生活が続いています。義援金のお願いが来てましたので後で幹事からお話があります。

今年は辰年です。干支の由来といえば、「十二支を決めるために動物に招集がかけられ、到着した順で十二支が決まった」という昔話がありますが、このような物語は、細部は違えど世界中で語り継がれ

ているそうです。しかし、十二支の各文字に動物を割り当てたのは後付けで、そもそも十二支は天文学上の記号として使われていました。干支のルーツは中国殷の時代、戦国時代の中国天文学で、空を十二等分した名称として十二支が使われていました。その後長い年月が経ち、広く暦を表す記号として使われるようになりました。人々が暦を覚えやすいように動物を割り当てたという説などがあります。今年は辰年ですが、干支の中で辰（龍）だけが架空の動物です。他の干支は実在する動物なのになぜ龍だけが架空の動物なのか。これについてもはっきりとした理由はわかっていません。「本来干支の各文字に動物は関係なかったのに、あとから同音の動物を紐づけたせいで架空の動物が入ってしまった」という説や、「龍という文字に鱶（ワニ）の意味もあったので、そもそもは龍ではなくワニを指していた」とする説もあります。龍は古来より中国で権力の象徴とされ、縁起の良い生き物とされています。干支を広く浸透させるために、縁起が良い龍を干支に選んだのかもしれませんが、ということです。

辰年は政治では大きな変化が起きることが多い年と云われているそうです。戊辰戦争（1868年）、日露戦争（1904年）が辰年に起きています。政変の年とも言われ、戦後5回しかない辰年のうちで3回も総選挙が行われ、ロッキード事件やリクルート事件といった汚職事件も辰年に発覚しています。今年も新聞などを賑し、きな臭い感じがしています。ただ、マイナスなことばかりではなくて、東京スカイツリー開業（2012年）、青函トンネル・瀬戸大橋開業（1988年）、東京五輪・東海道新幹線開業（1964年）などの国家プロジェクトが始まることが多いのも辰年の特徴です。大きな出来事が多く動乱の年になりそうです。

幹事報告

吉田悦子直前幹事



◎令和6年能登半島地震義援金のお願い
(理事会で協議)

◎地区チーム研修セミナー(DTT S)の
ご案内 2月17日(土) 五所川原

親睦委員会

片野 潤会員



ニコニコBOX

北山輝夫会員：今年も宜しくお祈いします。
源新育子会員：誕生祝ありがとうございます。
ます。

奥井義則会員：今年も宜しくお祈いします。

千葉清彦会員：本年もよろしく！

大入武志会員：本年もよろしく。

大沼 衛会員：今年もヨロシクお祈いします。

小向龍悦会員：今年も宜しくお祈いいたします。
誕生祝ありがとうございます。

神山智子会員：今年も宜しくお祈いいたします。

小田 正会員：新年あけましておめでとうござ
います。今年も宜しくお祈いいたします。

小澤一雅会員：途中退席失礼いたします。

片野 潤会員：今年も宜しくお祈いします。

田村隆直会員：明けましておめでとうござ
います。今年もよろしくお祈いします。早速失礼します。

米山記念奨学金

源新育子会員：

中山恵美子会員：

出席報告

本日の出席率 64.8%

前々回(12/19)の修正出席率 66.7%

クラブ協議会「定款・細則見直し」

小林弘文会長

今日は、提案1点と皆さんの意見を聞いて次週再
提案したいものが1点あります。

まずは、メーキャップの時期の明文化についてです。

「定款 第10条 出席 第1節—一般規定。各会員は本クラブの
例会、あるいは衛星クラブの例会に出席し、本クラブの奉仕プロ
ジェクト、行事、およびその他の活動に参加するべきである。会員が、
ある例会に出席したものとみなされるには、

(a) その例会時間の少なくとも60パーセントに直接、電話で、ま
たはオンラインで出席する

(b) 会合出席中に不意にその場を去らなければならない、そ
の後退席が妥当であると示す十分な理由をクラブ理事会に提
示する

(c) クラブのウェブサイトに例会が掲載されてから1週間以内に定
例のオンラインの会合または参加型活動に参加する、または

(d) 次のような方法で同じ年度に欠席をメーキャップする：」

と載っています。定款ではこのように「同じ年度」

と謳っておりました。定款の変更は出来ないので、
細則の第5条 会合を見ますと出席に関してどうだ
という項目はありません。

提案として、細則に一文を付け加えたほうが良い
のではないかと思います。細則第5条と第6条の間
に、新しく「第6条 出席とメーキャップ」という
項目を付け加えたほうが良いのではないかと
思っています。中身は定款の出席とほぼ同じな
のですが、より具体的に、「次のような方法で
当該年度内、7月から翌年6月までに欠席を
メーキャップする。」という文を付け加えた
ほうがより分かりやすいと思っ
て提案させていただきました。

ご意見はございませんか。

(協議)

メーキャップ2週間前後は止めて、毎月の出席率
は暫定で出して年度末に最終の出席率を出す
という
ことで進めたいと思っ
ています。

細則の変更には、21日前に各会員に書面による通
知を行うこと、投票の定足数を満たす会員が出席
していること。投票の定足数は会員総数の1/3以上
出ているれば変更できるので、来週にでも再度提案
して2月のどこかのタイミングで確定したいと思っ
ます。

他にも、細則に載っていない項目があるので皆
さんにご相談です。

何かしらの理由で休会する場合、休会する場合
の方法、会費、提出物が触れていないという意見が
ありました。休会届はどういう様式になるか今後検
討しますが、会費についてはどのような考え方が良
いのか。全くとらない、人頭分担金だけ、全額納
入、などとありますけど、ここを細則に明記した
いと思っ
ています。ご意見をお聞かせください。

(協議)

休会に関しては定款にも細則にも触れられてお
りませんが、期間もあります。会費について明記
しておきたいと思っ
ています。

メーキャップについては、また提案文書を作
って来週お知らせして2月中に皆さんのご賛同
を得たいと思っ
ています。休会については、会費を文章化して
来週お知らせ出来ればと思っ
てお
ります。

あと細則で気が付いたところがありましたら言
っていただければ、今年ダメでも次年度でも見
直し
出来ますのでよろしくお祈い
します。

点鐘

(誤字脱字がございましたらご容赦ください)